

## Revista de **Filología Románica**

ISSN: 0212-999X

<http://dx.doi.org/10.5209/rfrm.71898>

 EDICIONES  
COMPLUTENSE

Pierre-Henri Billy y Sébastien Nadiras, *Les Noms de lieux et de personnes en France. Guide bibliographique*, Paris, Le Comité des travaux historiques et scientifiques, 2019, pp. 773.

La obra de los investigadores Pierre-Henri Billy y Sébastien Nadiras es mucho más que una guía bibliográfica. Los autores no se limitan a realizar un análisis crítico del completísimo repertorio bibliográfico (siglos XIX-XXI), ya que ofrecen provechosos estudios preliminares sobre la onomástica en general y las distintas subdisciplinas que la integran. Cada parte consta de una definición de la rama objeto de estudio: antroponimia, toponimia, oronimia, hidronimia, hagiografía, etc., así mismo se ofrece un detallado análisis, que sigue la estructura siguiente:

1. Definición. 2. Estado de la cuestión (*anthroponymie, toponymie, oronymie, hydronymie, odonymie, choronymie, noms de saints*). 3. Consejos generales y metodología. 4. Las fuentes. 5. Presentación de la bibliografía.

La clasificación de un repertorio tan amplio y heterogéneo ha requerido un gran esfuerzo por parte de los autores, que han demostrado un profundo conocimiento de la onomástica y de la producción científica que esta disciplina ha generado. Se han aplicado con acierto criterios cronológicos, geográficos, etimológicos, cartográficos, didácticos y lingüísticos, de manera que es fácil localizar los trabajos que versan sobre el tema objeto de estudio.

Entre otros méritos de esta obra monumental cabe destacar el rigor con el que se han evaluado los estudios que se citan y también la precisa descripción de los contenidos. Es de agradecer que la clasificación proporcione información muy variada, según los intereses del investigador. No faltan los estudios de carácter general, ni otros más especializados, por ejemplo, los que versan sobre la onomástica de una época o la de una región; así mismo, proporciona amplia información sobre las fuentes de estudio de cada especialidad y sobre la gramática del nombre propio.

El esfuerzo ha sido doble, puesto que los autores no solo se han centrado en la onomástica de Francia sino que han ampliado sus objetivos y han logrado reunir información fundamental para el estudio de la historia de nombres propios de Europa y América.

Finalmente, ponen a disposición del lector una utilísima guía de términos filológicos con la que queda garantizada la plena comprensión de lo reseñado.

Consuelo García Gallarín  
Universidad Complutense de Madrid.